

CLIND'ŒIL

Que signifient les lettres « TDB » inscrites au sol qui fleurissent en ville ?



Le final de l'épreuve aura lieu à Pau place Clemenceau, e AMRETARN

Chaque année, elles sont de retour à cette période de l'année, les trois lettres TDB taguées au sol à Pau et sur plusieurs routes béarnaises. Il s'aigit en fait des marquages qui serviront à guider les coureurs à l'occasion du Tour du Béarn qui se déroulera ces samedi 7 et dimanche 8 octobre un peu partout en Béarn, d'onc, une course par étapes dont le final aura lieu à Pauplace Clemenceau. On pourra également apercevoir les coureurs un peu partout en Béarn,

EN VILLE

URBANISME Une réunion publique sur le réaménagement du boulevard Aragon

On ne l'a appris que ce jeudi en fin d'après-mio: La Ville de Pau organise une reunian publique ce vendred: 6 octobre à 18h30 au Pavilion des arts, pour présenter son projet d'amenagement du boulevard d'Aragon Dans son programme des muni-cipales en 2020, François Bayrou armonçait vouloi: lui « redonner son style Art déco et sa fonction originelle de lien entre le boulevard des Pyrenées et la place Clemenceau > On se souvient que lors du premier man dat. I v a nino ans. Fanathage des l'qui dambars du square était dans les cartons la la demande des riverains » selon la Ville, pour apporter de la lumière et régler le souci de racines envanissantes. L'idée n'avait pas plu à d'autres Palois et depuis une étude sur la resistance aux vents des liquidampars en 2021 on n'en a plus entendu parler. Le projet qui era presente a la presse en debut d'après midi se conflectera sans doute a un autre, ceiui de la place Royale qui pourrait de lenir piétonne - ou a sens unique

TRAVAUX

La rue Bernadotte interdite à la circulation vendredi et lundi

En raison d'un problème électrique, une intervention est en cours depuis quelques jours sur la rue Bernadotte, et doit durer jusqu'au 17 octobre. Outre une interdiction de stationnement au droit et en face des riuméros 10 à 18. Burant la durée de ces travaux, la rue sera également interdite à la circulation ces vendredi 6 octobre et lundi 9 octobre.

UN PÔLE SANTÉ

d'un nouveau genre s'implante à Idron

Dix professionnels de santé, déjà présents à Idron, veulent agrandir le pôle installé route de Tarbes.

Alors que dans l'agglomération paloise, les pôles médicaux se sont multipliés ces derniers mois, un nouveau projet vient d'être dévoilé, à Idron. Il viendra en extension du centre médical déjà existant, au 30, route de Tarbes, composé de cabinets dentaire, médical, infirmier et podologie et de la pharmacie adjacente.

« Un combat idéologique »

L'annonce a été faite par Lionel Tirefort, bien connu sur la place paloise en tant qu'ancien directeur de la polyclinique Pau Pyrénées, entre janvier 2021 et avril 2023. « La vie en libéral est extrémement dure pour les praticiens. Pour un infirmier, trouver un cabinet structuré, c'est un déli», a-til pu constater. Avec deux associés - foël Rezzouk, chirurgien spécialiste de la main, et Xavier Dechenne, docteur en médecine - il a ainsi lancé Islo, un groupement de coopération sanitaire de la médecine de ville.

«Nous pensons que désormais



Le projet Islo va venir en extension du pôle de santé existant, au 30 route de Tarbes, à Idron. elso

pour faire venir les médecins dans les territoires, il faut des projets. Et c'est ce que nous voulons proposer. Construire un immeuble, tout le monde sait le faire mais accompagner un réseau et le faire vivre, c'est plus compliqué », estime Lionel Tirefort.

que «, estime Lonel Freiori.
Si Islo va dérouler l'ingénierie comme ailleurs dans le SudOuest avec deux centres en consruction à Dax et Hossegor-Angresse-Capbreton et deux en
projet à Biscarrosse et Mont-deMarsan -, c'est bien un comité de
pilotage local, composé de dix
professionnels de santé, médecins généralistes, pharmaciens,
kinés, podologues, angiologue,
psychomotricien, diététicien et

pneumologue, qui a choisi le concept idronnais et financera la construction.

« C'est un combat idéologique contre les appétits du grand capitalisme. Aux États-Unis, Amazon a racheté One Medical Ila plateforme américaine de télémédecine et de cabinets médicaux a été rachetée en 2022 pour près de 4 milliards de dollars, NDLR), plaide Lionel Tirefort, Mais ici, ce sont des professionnels de santé qui décident de se regrouper pour travailler ensemble tre objectif, c'est d'ouvrir 30 sites d'ici 2028, pour 3 000 professionnels de santé. Nous essaierons une levée de fonds à 10 millions d'euros, l'an prochain », confie Lionel Tirefort

Médecins et crèche

A Idron, 70 professionnels de santé et entreprises de santé devraient se partager les 3 000 m² de bâtiment. Islo, ce sera donc un pôle médical mais aussi un espace bien-être, esthétique, une équipe paramédicale, une salle de sports - qui servira à la rééducation avec des kinés mais aussì a un entretien plus classique - et un service vétérinaire.

Le site disposera également d'un restaurant d'entreprise.

d'une conciergerie (« capable de réserver des places pour un colloque ou de trouver un profession-nel à un patient dans l'incapacité de bricoler », cite Lionel Tirefort) et d'une crèche pour les enfants des gens travaillant sur le site voire autour.

Un service Recherche & Développement est prévu. « Les jeunes médecins qui s'installent en libéral souffrent d'un déficit d'accompagnement dans la recherche médicale. Tant qu'ils sont à l'hopital, ils sont encouragés à poursuivre leurs recherches et écrire. Après, c'est beaucoup plus difficile. Chez nous, ils trouveront un accompagnement », assure Lionel Tirefort.

Islo se réserve également 300 m² de l'espace du futur pôle pour du coworking médical. Des start-up médicales et des professionnels en lien avec le domaine de la santé, « par exemple, un comptable dont la majorité de la clientèle est infirmière », détaille le promoteur du projet, pourront ainsi s'installer à ldron.

Le démarrage du chantier devrait avoir lieu au premier trimestre 2024, puis viendront 14 à 18 mois de travaux, pour une ouverture envisagée en mai 2025.

FLORENCE CHEVALIER 1



Le bâtiment viendra en extension de la pharmacle, route de Tarbes à Idron. DA DEFINE

Les projets de regroupements se multiplient en périphérie de Pau

Petit à petit, les professionnels intègrent le pôle de santé Apefex réservé aux enfants derrière le centre hospitalier, dans le pôle médical construit par Essor avenue de l'Europe qui compte aussi une pharmacie un opticiem...

pharmacie, un opticien...
Le groupe immobilier a un autre projet du même genre dans les cartons à deux pas, sur le boulevard du Cami-Salié. Il va bâtir 2500 m'en R+2 pour des activités médicales et paramédicales. Des petites salles de consultation et des espaces communs au ler étage, degrands plateaux bruts au dernier étage et trois commerces en rez-de-chaussée. Les 50 % de

l'inimeuble, dont les travaux vont démarrer en fin d'année et la livraison prévue début 2025, sont déjà occupés.

A Lescar, dans la galerie commerciale Quartier Libre, la société SoMed Santé a ouvert à la rentrée un centre de santé polyvalent. Plus d'une vingtaine de professionnels (médecins généralistes, dentistes, ORL, etc.) y exerceront à terme. Pour l'Ineure, un médecin généraliste, un orthodontiste, un infirmier et un dentiste acraillant les quiteris.

cueillent les patients.

Boulevard Tourasse, à côté de la Maison de l'agriculture, le centre médico-sportif devrait être livré à la fin de l'année. Médecins du

sport, kinésithérapeutes, podologues, ostéopathes, dentistes, pneumologues se regroupent.

Le sport santé a la cote

Un autre pôle de santé, appelé L'Ossau, situé à deux pas du boulevard de l'Europe, à Lons, devrait être acheve à la même période. Il hébergera des médecins généralistes, dentistes, infirmières, un laboratoire d'analyses, une pharmacie, un opticien, une orthodontiste, des kinés, podologues, orthoptistes, un psychiatre, ungynécologue... Il comptera égalementunemicrocrèche.

À Bizanos, une quinzaine de professionnels ont déjà réservé leur espace dans les bâtiments en construction chemin Larribau, dont un laboratoire d'analyses, la pharmacie Saint-Benoît, des médecins, des kinésithérapeutes, des ostéopathes et des infirmières.

osteopathes et des infirmières.
Cetété, un pôle médical aégalement été annoncé, avenue Didier-Dauratdans l'ancienhôtel Le
Trinquet. La société PLH Conseil
qui veut relancer l'activité sportive du site (trinquet et squash) et
créer des logements, veut aussi
installer un centre de santé spécialisé dans les pathologies du
sportquisera baptisé loko Medika
avec médecin du sport, kinésithérapeute, ostéopathe, podologue,
muritionniste ...